

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS  
PAISES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXI

MADRID, 1 de Junio de 1952

Número 13

## Telegrama de J. STALIN a A. ZAPOTOCKY

Al Presidente del Consejo de Ministros de la República Checoslovaca, camarada A. Zapotocky.

En ocasión de la fiesta nacional de Checoslovaquia, 7º aniversario de su liberación del yugo de los invasores hitlerianos, le ruego, camarada Presidente, y ruego al Gobierno de la República Checoslovaca, acepten mis felicitaciones amistosas y mis votos al pueblo checoslovaco de nuevos éxitos en la edificación de la Checoslovaquia nueva, democrática popular.

J. STALIN

## Telegrama de J. STALIN a P. GROZA y GH. GHEORGHIU-DEJ

Al Presidente del Consejo de Ministros de la República Popular Rumana, camarada Petru Groza.

Al Secretario General del Comité Central del Partido Obrero Rumano, camarada Gh. Gheorghiu-Dej.

Ruego al Gobierno de la República Popular Rumana, al Comité Central del Partido Obrero Rumano y a ustedes personalmente acepten mi agradecimiento por su amistoso mensaje de saludo en ocasión del 75º aniversario de la proclamación de la independencia de Rumania como Estado.

Deseo al pueblo rumano, al Gobierno de la República Popular Rumana y al Comité Central del Partido Obrero Rumano nuevos éxitos en la edificación de la Rumania nueva, libre, democrática popular.

J. STALIN

Este mundo, este nuevo llamamiento criminal de Franco a la agresión, debe merecer la rotunda condenación de todos los españoles patriotas, debe ser un nuevo alerta al pueblo para que vea en toda su dimensión los enormes peligros que se ciernen sobre nuestra patria. Contrarrestar y hacer desaparecer estos enormes peligros es la gran tarea de los españoles mediante la intensificación de la lucha por la paz y la independencia nacional; haciendo que la campaña de recogida de firmas por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias, se extienda y abarque a todo el país.

"La paz mata a Franco", ha dicho nuestra camarada Dolores Ibarruri y en el desarrollo de la actividad y de la movilización por la paz y por la independencia nacional, debemos hacer los mayores esfuerzos, muy unidos al pueblo, para que la voz de la verdadera España, la voz de la inmensa mayoría de los españoles, resuene fuerte, mostrando su voluntad de luchar por imponer la paz para salvar nuestro país de la catástrofe que le amenaza, para salvaguardar la independencia nacional.

## CARTA DE LOPEZ RAIMUNDO A LA CAMARADA DOLORES IBARRURI

Admirada camarada Dolores:

Aprovecho esta primera oportunidad que se me presenta de dirigirte unas líneas, para enviarte mi más emocionado saludo junto con el de mis 26 camaradas de cautiverio. A través de las rejas y muros que nos circundan nos llegó el aliento y la ayuda de los trabajadores de Cataluña y de España entera, y un sin fin de muestras de la gran batalla que por nuestra libertad se está librando en el extranjero. No es fácil expresar la emoción con que recibimos tantas pruebas de solidaridad y cómo ellas afirman nuestra fe en el próximo fin del régimen franquista y en el triunfo de la democracia en nuestra querida patria. Pese a lo limitado de nuestra información, consecuencia del aislamiento en que se nos tiene, comprendemos que cuanto se hace por nosotros es sobre todo expresión del odio que nuestro pueblo siente contra la dictadura de Franco, y de la gran simpatía que la lucha del pueblo español encuentra entre los mejores hombres y mujeres de todos los países; por eso aceptamos con entusiasmo tantos homenajes inmerecidos y nos atrevemos a pedirte que digas en nuestro nombre a camaradas y amigos de dentro y fuera de España: "Adelante; la acción a favor de los 27 de las huelgas de Barcelona -como nos denomina

el pueblo español- es la mejor salvaguarda de nuestras vidas, resquebraja aún más el edificio franquista y acerca el día de la liberación de España". Somos un grupo de trabajadores, la mayoría militantes del Partido Socialista Unificado de Cataluña, cuyo único "delito" es haber cumplido con nuestro deber de comunistas, de proletarios y de democratas catalanes participando activamente en la lucha que libran la clase obrera y los pueblos de España por sacudirse el yugo franquista. Fuimos detenidos y encarcelados única y exclusivamente porque en la dura clandestinidad resultante del imperio del fascismo, defendimos los intereses del pueblo de Cataluña y de España por el pan, la paz y la democracia. Los cargos que la policía y la "justicia" de Franco nos achacan son: No pensar como ordena la dictadura entronizada en el Poder; defender la paz y los intereses populares de palabra y por escrito; propugnar y apoyar la gloriosa huelga de Barcelona del pasado marzo; festejar el primero de Mayo; mantener la organización más querida del proletariado y el pueblo catalán, es decir, hacer uso de los derechos de huelga, de libertad de pensamiento, palabra, prensa, reunión y asociación que el franquismo prohíbe y reprime.

(Pasa a la página 2)

## En defensa de la paz y de la independencia nacional

Con el cinismo brutal que dimana de su reconocida condición de mercenario, Franco proclamado en el discurso pronunciado en sus "Cortes", la vileza de su política como instigador de guerra y como lacayo empujado al servicio de los imperialistas yanquis. Si no existiesen multitud de pruebas anteriores, este discurso muestra con una claridad a todos los españoles que nuestro país se encuentra bajo la dominación de una banda de explotadores y mercenarios, dispuestos a vender hasta la última pulgada del territorio nacional para mantenerse en el poder. Ahí está la declaración del verdugo Franco ante sus "Cortes", cuando a rostro descubierto, sin tapujos ni rodeos, ha dicho: "Nuestra seguridad nos impone servidumbres y entraña limitaciones para todo aquello que puede calificarse de circunstancial". Este es un rasgo distintivo de la política de Franco y de su rebaño de vendepatrias falangistas: el servir a los feroces imperialistas americanos para el desencadenamiento de la agresión que proyectan contra la Unión Soviética y los países de democracia popular. Esta servidumbre trata de justificarla el verdugo del Pardo como una condición para mantener "su seguridad". Esa "seguridad", de que ha hablado Franco, no es otra cosa que el apoyo de los imperialistas para el mantenimiento del régimen fascista; es decir, para que el poder de la oligarquía financiera continúe imponiendo una bárbara dominación y la más salvaje explotación a las masas trabajadoras, continué mordazando y oprimiendo al pueblo. A cambio del apoyo y la "seguridad" que reciben de los imperialistas yanquis, los franquistas, como repugnantes mercaderes, les entregan España a bajo precio, para que los nuevos asadornantes a la dominación mundial conviertan nuestro país en una base atómica. Como se ve y como cada español digno que se precie puede apreciar, los franquistas no detienen ante la consumación de los más monstruosos crímenes contra el pueblo y contra España. Los franquistas son un peligro mortal para la existencia de nuestro país y para la vida del pueblo.

Hay en el discurso del sátrapa fascista, para parte en la cual destaca su propósito de hacer "méritos" ante sus amos, los imperialistas americanos de una nueva guerra mundial, en la que dirige reproches a las clases reaccionarias de la Europa occidental, considerando "insuficiente" la táctica de renuncia y de apaciguamiento, porque no han lanzado ya a la guerra de agresión contra los pueblos de la Europa oriental.

La banda de asesinos y vendepatrias franquistas que acaudilla Franco siente inclinación por desencadenar la agresión y prender fuego al mundo para que arda por los cuatro costados. Temen más que al diablo al desarrollo de la gigantesca lucha mundial por la paz y al fortalecimiento inintermitido del movimiento de partidarios de la paz en todos los países y, por consiguiente, en España. Hay que decir, por añadidura, que temen porque sienten que las fuerzas mundiales defensoras de la paz, encabezadas por la Unión Soviética y por el abanderado de la paz el gran Stalin, realizan un esfuerzo de magnitud colosal para evitar a la humanidad los horrores de una nueva guerra. Los salvajes agresores del heroico pueblo cubano y sus viles lacayos de la ralea de Franco, ven que sus planes agresivos tropezaban en el muro que le opone la más viva y cada día más activa oposición de los pueblos. Esta amplísima oposición de los pueblos a dejarse arrastrar al matadero de una nueva guerra mundial, saca de sus casillas a los canibales americanos y a Franco.

# CARTA DE LOPEZ RAIMUNDO A LA CAMARADA DOLORES IBARRURI

(Viene de la página 1)

con saña inigualada. Si fuera posible relatar el caso personal de cada uno de los componentes del grupo, retrataríamos, de un lado, los dolores y ambiciones del pueblo español y de otro, el salvajismo del régimen franquista.

Camarada Dolores: Desde hace años el aparato terrorista de Franco en Cataluña se asigna como tarea preferente la persecución de los comunistas, en razón de que nuestro Partido es el animador y guía de la resistencia. Nuestra detención produjo júbilo indescriptible a las autoridades franquistas, las cuales, sabedoras de que nuestro Partido jugó un papel dirigente en las huelgas de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en Barcelona, Manresa, Mataró y otros lugares de Cataluña, se propusieron hacer con nosotros un "escarmiento" con la falsa esperanza de paralizar por medio del terror, la lucha de las masas populares y asestar un duro golpe a la creciente simpatía que los trabajadores y otras capas de la población sienten hacia las ideas y la política que tú personificas, hacia el Partido Comunista de España y el Partido Socialista Unificado de Cataluña. Pero desde los calabozos de Jefatura pudimos ya apreciar que el franquismo fallaría totalmente en sus propósitos, cualesquiera que fuesen las penas que nos impusieran. La solidaridad popular que desde las primeras semanas empezamos a percibir y que después se ha extendido impecablemente, nos mostró claramente que la clase obrera y el pueblo de Barcelona no se acobardan, que sienten legítimo orgullo por las brillantes jornadas antifranquistas de la primavera pasada y que tienen el firme propósito de renovarlas y ampliarlas hasta que la acción unida y coordinada de los pueblos hispanos destruya el régimen tiránico que padece España. Y, durante nuestra estancia en Jefatura, nos alegró y reconfortó especialmente saber que en la calle circulaban octavillas del P.S.U., lo que confirmaba la tradición revolucionaria de que cuando unos comunistas caen en la lucha otros campan inmediatamente sus puestos, y que los claros que la represión abre en nuestras filas, son cubiertos por los mejores hijos de la clase obrera y del pueblo, que, en Cataluña refuerzan y reforzarán sin cesar las filas del P.S.U., Partido de los Comunistas catalanes.

Camarada Dolores: Aún dentro de la cárcel se aprecia cómo el franquismo acelera los preparativos guerreros y consuma la entrega de nuestro país a los imperialistas norteamericanos. Hasta nosotros llegan síntomas alarmantes del descenso continuo del nivel de vida de los trabajadores, de la ruina en que se hunde nuestro país por culpa de un régimen que, procurando alargar su vida miserable, destina a gastos militares y represivos los recursos que la reconstrucción y el progreso de España necesitan. Y al comprobar cómo se acrecientan los peligros de que España sea llevada por Franco a las órdenes de Washington a la más espantosa catástrofe, quisiéramos romper muros y rejas para volver a ocupar nuestro puesto en la batalla por la paz, en la que se ventilan las más grandes cuestiones que interesan a nuestro pueblo: Guerra o paz; colonia yanqui o independencia nacional; tiranía o libertad, miseria o abundancia, es decir régimen fascista de Franco o República democrática. Nuestra convicción de la superioridad de las fuerzas defensoras de la paz en España y en el mundo, sobre las fuerzas del campo imperialista, es completa. Tenemos la seguridad de que nuestro pueblo jamás consentirá el ser llevado a la guerra contra la Unión Soviética, campeón esforzado de la defensa de la paz, de la libertad e independencia de todos los pueblos de la tierra, y confiamos firmemente, en que defendiendo la paz, luchando unidos contra la política de guerra de Franco y de los millonarios yanquis, y apoyándose en las fuerzas enormes del campo ant imperialista que encabeza la U.R.S.S., los patriotas españoles evitarán la catástrofe a que el franquismo quiere llevar a nuestro país y conquistarán la vida libre y democrática a que tienen derecho.

Camarada Dolores: En las cárceles por donde hemos pasado, hablando con otros presos antifranquistas, hemos comprobado que la política de unidad nacional que tú preconizas para luchar por la paz y por la salvación de España, y la idea que nuestro Partido defiende de crear un gran Frente Na-

cional que despierte, aglutine y dirija contra el régimen franquista las inmensas energías que atesoran los pueblos de España, cuentan con la aprobación entusiasta de todos los que luchan sinceramente contra Franco. Los presos antifranquistas ven en el Frente Nacional la más firme garantía de su pronta liberación, y condenan enérgicamente a aquellos líderes del campo republicano que impiden que dicho frente sea una realidad esplendorosa. Por eso en las cárceles se confía sobre todo, en los comunistas, y en los obreros antifranquistas de fila, que pese a tales líderes y si es preciso contra ellos, deben forjar en todos los lugares donde conviven la más amplia y sólida unidad, por ser ésta premisa indispensable del Frente Nacional, de la victoria sobre el franquismo y del triunfo de la República.

Camarada Dolores: He consumido casi todo el espacio de que dispongo por lo que dejo para otra ocasión relatarte las brutales de que nos hizo objeto la policía y las vejaciones que hemos sufrido en la cárcel especialmente en Ocaña, pues gracias

a la campaña en nuestro favor, últimamente nos da un trato menos despótico. De nuevo te ruego en nombre de mis compañeros expreses nuestra más profunda gratitud cuantos de una u otra forma nos han manifestado su simpatía. Nuestro reconocimiento cobra especial dimensión cuando se dirige al pueblo soviético, a su Gobierno y Generalísimo Stalin que al colocarse cordialmente a nuestro lado demuestran vez más ser los más firmes y leales amigos del pueblo español. Tengo que terminar, durante los primeros días de mi detención, policías franquistas exasperados porque podían arrancarme ni una sola palabra que les ayudara en su infame embestida contra nuestro P.S.U. me llamaban entre vergajazo y vergajazo "hijo de Pasionaria". Y es con lo que creían insultarme, me hacia tirar un hondo y tremendo orgullo que me daba a sobrellevar los vergajazos. Pues tener la seguridad, camarada Dolores, por merecer dicho título lucharé hasta el último aliento.

Gregorio López Raimundo"

## NUEVAS ACCIONES EN LA CAMPAÑA INTERNACIONAL POR LA LIBERTAD

### DE LOPEZ RAIMUNDO Y DE SUS COMPAÑEROS

#### MEXICO

Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina, ha dirigido al Tribunal Militar especial de Barcelona el siguiente telegrama: "Interpretando el sentimiento de mi pueblo, reclamo sea anulado el consejo de guerra contra Gregorio López Raimundo y otros 26 líderes obreros y sean puestos libertad inmediatamente."

El Sindicato Nacional de Trabajadores Patronales, con la firma de su secretario general Enrique López Naranjo, ha reterido ante el Comité de Derechos Humanos de O.N.U. su petición de que intervenga con urgencia que el caso requiere para garantizar la vida y la libertad de los 27 dirigentes de la huelga de Barcelona.

Numerosas organizaciones de la emigración republicana en México, envían resoluciones a la O.N.U. exigiendo su intervención por la libertad de López Raimundo y sus compañeros. Destacan entre estas resoluciones adoptadas en el acto organizado por la Junta de España Republicana, con motivo del 27 de abril, y en la conferencia dada por el destacado dirigente socialista Ignacio Ferrerjans en el Casal Catalá.

De otro lado, el Centro Cultural de los pacientes españoles, con la firma de su presidente el General Francisco Matz, y la Asociación de periodistas y escritores en el exilio en un mensaje firmado por su presidente, Arturo Mori, y su secretario Emilio Criado y Romero, se han dirigido al Comité de Derechos Humanos de la O.N.U. reclamando su rápida intervención para imponer al franquismo la libertad de los 27 de Barcelona.

#### Los verdugos franquistas asesinan a tres patriotas

El 29 de abril, en las inmediaciones de Villamalea (Albacete), la Guardia Civil abrió fuego contra cuatro antifranquistas causando la muerte de tres de ellos e hiriendo gravemente al cuarto.

Este hecho, que ha provocado la cólera e indignación de los vecinos de Villamalea y alrededores, forma parte de las medidas represivas desatadas por el franquismo en la provincia de Albacete, con la que los sinos franquistas tratan de frenar la acción por la paz y la protesta del pueblo contra el hambre y la miseria que se desarrolla en dicha provincia.

En el mismo Albacete, se está procediendo en las Oficinas Militares al establecimiento de fichas policíacas de todas las personas que los franquistas consideran de sentimientos democráticos. Han sido patriotas que se niegan a someterse a esta arbitraria medida.

Antifranquistas de Albacete: ¡Exigimos la supresión de las medidas de coacción y provocación policíacas, exigid la libertad de los detenidos!

Continúan llegándonos noticias de todo el mundo sobre la campaña que se desarrolla por la liberación de López Raimundo y de sus compañeros, por la liberación de todos los presos antifranquistas.

Publicamos a continuación algunas de las acciones habidas en estos últimos tiempos:

#### NORUEGA

El 30 de abril, varios miles de trabajadores y democratas noruegos se concentraron ante la legación franquista de Oslo (Noruega), en la que tenía lugar una recepción del cuerpo diplomático y de las autoridades noruegas. Durante largo rato, los gritos de "¡muera el verdugo Franco!" atronaron la calle. Un grupo de manifestantes entró en la legación e hizo entrega de una resolución exigiendo la libertad de todos los presos antifranquistas.

#### FRANCIA

En una Asamblea que ha tenido lugar el 6 de mayo en París, los delegados de 33.000 ferroviarios han elevado una encendida protesta contra el encarcelamiento de López Raimundo y de sus compañeros, y se han comprometido a desarrollar una amplia campaña de solidaridad para que sean puestos en libertad.

Un grupo de católicos franceses ha protestado públicamente por la elección de Barcelona para la celebración del llamado Congreso Eucarístico. En su protesta dicen entre otras cosas: "En Barcelona, ciudad mártir y símbolo, militantes obreros esperan la muerte en las prisiones por haber deshecho la gran conspiración de silencio que rodea los sufrimientos del pueblo. Por esta razón, como trabajadores y militantes católicos, estimamos que nuestro deber más apremiante es protestar contra la celebración en Barcelona de un Congreso en el que el gobierno de Franco no perderá ocasión de reforzar la hipocresía escandalosa de su régimen, gracias a la presencia de católicos del mundo entero".

#### ALEMANIA

El Consejo Central de la Juventud Libre Alemana, ha enviado un telegrama de protesta, en el que se dice: "Exigimos la suspensión inmediata del proceso y la liberación inmediata de los acusados. Esta reivindicación responde a la ola poderosa de protestas de las masas de la juventud alemana, es el eco del grito de millones de personas: ¡Libertad para los héroes de Barcelona!"

Firma el telegrama Erich Honecker, presidente de la Juventud Libre Alemana.

#### ARGELIA

En Argelia, con motivo del 14 de abril, se han desarrollado numerosas manifestaciones de protesta en diversos lugares, especialmente en Orán, Bel Abbés y Argel. El joven poeta Rolland Doukhan, 2º premio del Festival de la Juventud celebrado en Berlín en agosto pasado, ha escrito un poema exaltando la vida de López Raimundo.

# LO QUE NO CONSEGUIRAN LOS FRANQUISTAS

En los jefes franquistas existe una inquietud y no pequeña por cierto, al ver que los trabajadores no se resignan a morir de hambre y al conocer que los ecos de las protestas crecen y amenazan con el desencadenamiento de nuevas luchas por sus reivindicaciones y contra el régimen franquista. Esto ha venido a confirmarlo el demagogo fascista Girón en su discurso del Teatro Iria de Valencia.

El fascista Girón ha ido a Valencia porque entre las masas trabajadoras de esta provincia se desarrolla un ambiente de mal-estar e indignación, que no es más que un reflejo de lo que sucede en todo el país, cuyo ambiente de malestar puede convertirse en una explosión de nuevas y más importantes luchas por sus reivindicaciones.

No hace mucho, el Arzobispo de Valencia, daba un grito de alarma, porque, según expresó, había ordenado se llevase a cabo entre las familias obreras una encuesta y a través de los resultados había pedido darse cuenta de que los trabajadores no quieren el régimen franquista y anhelan otro régimen en el que puedan vivir mejor. Posteriormente se han producido luchas en Alcoira, Algemisi, Carcagente y Valencia, en las que los trabajadores han exigido aumentos de salarios y otras reivindicaciones. Estas luchas no han sido más que el presagio de las que inevitablemente se producirán, teniendo en cuenta que la situación de los trabajadores es materialmente insostenible, y de que en ellos madura la idea de que no hay otro camino mejor para arrancar más salarios y otras reivindicaciones que el de prepararse a luchar.

El demagogo fascista Girón, en su discurso de Valencia, ha dicho a los trabajadores que se aganten, que se resignen, que no protesten, que no luchen. El discurso de este miserable ha sido un rosario de frases dirigidas a calmar el estado de ánimo de los trabajadores y a frenar su espíritu de lucha. A esto responde el pedirles que "no se impacienten"; "que no busquen alivios repentinos y ocasionales"; les ha recomendado mayor prudencia y que no se lancen al ataque frontal y alocado que podría dar al traste con lo anteriormente conseguido", y otras zarandajas del mismo estilo. Estas recomendaciones han sido coronadas por el demagogo fascista Girón con una declaración bien tajante, que significa un desafío a la miseria y a las ansias de mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores, cuando anunció que los franquistas, "no pueden contraer la responsabilidad de llevar engañosamente el engatusamiento de una elevación de salarios impremeditada". Pero mientras les negaba aumento de salarios a los trabajadores, por otra parte les exigía el aumento de la producción.

La banda de torturadores y asesinos falangistas, a la que pertenece Girón, no contrae ninguna responsabilidad en el aumento de los salarios de los trabajadores, porque, respondiendo a los intereses de clase que defienden, su responsabilidad es la de asegurar beneficios fabulosos a los grandes Bancos, a las grandes empresas capitalistas, a los grandes terratenientes. Toda la palabrería embustera y repugnante que derrochó no tenía otra finalidad que la de encubrir esta realidad que acabamos de exponer.

Los trabajadores de Valencia, como los de toda España, verán que la "panacea" que ofrecen los verdugos franquistas es la de que se dejen el pellejo pegado a las máquinas, en jornadas agotadoras, a cambio de lo cual recibirán unas migajas más mientras los grandes explotadores arramblarán con la parte del León. Estos insaciables explotadores no se sienten satisfechos y quieren más beneficios, mayores ganancias, y para eso lanzan a los Girón, Fernández Cuesta, Solís y otros miserables fascistas de la misma calaña, a decir a los trabajadores que no ataquen de frente a la oligarquía financiera y que, en cambio, produzcan más hasta caer sin fuerzas, hambrientos y extenuados, dejando su vida al pie de los tornos o aplastados en el fondo de las minas.

Los trabajadores valencianos habrán podido darse cuenta que el fascista Girón ha pretendido burlarse de ellos. Burla, de lo más sangrienta y perversa, es el ofrecerles que el que quiera ganar un par de pesetas más tendrá que someterse a una superexplotación refinada, de la cual los grandes capitalistas obtienen beneficios muy superiores a los que ya están obteniendo.

En esta situación, hasta las capas más

atracadas de la clase obrera verán que si quieren más salarios, para llevarles un poco más de pan a los suyos, ese trozo de pan suplementario, hay que conquistarlo con la lucha. A aquellos que aun no vean esto con la suficiente claridad, se les debe explicar, con paciencia y tenacidad, con los argumentos que brotan del conocimiento real de las miserables condiciones de vida que arrastran, para convencerles de que no hay otro camino mejor y más corto que el de la lucha, sin olvidar, en cada caso concreto, la utilización de cuantos medios legales, por mínimos e insignificantes que éstos sean, puedan ser aprovechados para la movilización en defensa de los intereses de los trabajadores.

Todo cuanto concierne al desenmascaramiento implacable de la política criminal del franquismo, a la defensa de los intereses vitales económicos y políticos de las masas explotadas, debe ir acompañado de una tenaz labor de educación política para despertar aún más, desarrollar y elevar la conciencia política de la clase obrera. En este sentido debemos insistir una y otra vez, no cesar en el esfuerzo, para llevar al conocimiento de los trabajadores la expli-

cación clara y documentada de la naturaleza de clase del régimen franquista, que es el régimen de los grandes explotadores capitalistas y terratenientes, cuyo régimen es el enemigo feroz de la clase obrera, de los trabajadores y de todo el pueblo, que es el régimen que mantiene a sangre y fuego a los obreros y a los campesinos en la mayor miseria, esclavizados y sin ningún derecho político ni libertades democráticas. Esta labor de propaganda, de explicación debe avivar en los trabajadores y en los campesinos el sentimiento de sus fuerzas, robusteciendo su confianza, para que comprendan claramente que no deben resignarse a pasar tanta hambre, ni aguantar por más tiempo el vivir en las terribles condiciones que les imponen los explotadores franquistas, ni producir más. Esta labor política de educación debe acrecentar el odio de las masas trabajadoras de la ciudad y del campo hacia el régimen franquista, para grabar profundamente en su conciencia que la solución de los graves problemas y las necesidades que les agobian, está ligada a la gran lucha por el derrocamiento del régimen fascista de Franco y por el restablecimiento de la democracia en nuestro país.

## UNA FARSA INMUNDA

Durante varias semanas, la prensa franquista ha dedicado columnas tras columnas a comentar las llamadas "elecciones" a procuradores sindicales. Los jefes falangistas, cínicos de tomo y lomo, manteniendo la desfachatez de decir que esos "procuradores sindicales", habían sido elegidos en nombre de diez millones de trabajadores.

La clase obrera, los trabajadores no han dado ninguna representación a los gangsters falangistas, porque los trabajadores saben que son sus verdugos y jamás los trabajadores delegarán para que les representen en esos canallas explotadores. Esas "elecciones" se han reducido al reparto de prebendas por los Fernández Cuesta, Solís y otros usurpadores de la misma banda a una serie de negreros falangistas como premio a sus servicios de perros de presa de la oligarquía financiera, es decir, en pago a su condición de enemigos encarnizados de la clase obrera y de los trabajadores de la ciudad y del campo.

Las masas explotadas odian, repudian y desprecian a ese conglomerado de "procuradores" porque son hijuelas sangrientas del régimen de terror y opresión franquista. Los trabajadores saben, por su propia dolorosa experiencia, que de esa gatuza les separa un abismo, el abismo que hay entre explotadores y explotados, entre víctimas y verdugos, entre quienes mantienen España encadenada y la venden a los canibales yanquis, y los que luchan por la paz, la democracia y la independencia nacional.

Cada vez que la canalla falangista se ha dirigido al pueblo llamándole a participar en sus mascaradas electorales, ha tenido la respuesta adecuada, el vacío más grande. Por muchas artimañas y engaños que pongan en circulación los falangistas no conseguirán, como no lo han conseguido, el voto de los trabajadores.

Cuando los trabajadores puedan votar libremente, en un régimen democrático, entonces elegirán a sus verdaderos representantes, a sus compañeros de trabajo y de lucha, a los hombres y mujeres que se han distinguido en la defensa de sus intereses, a demócratas fieles al pueblo. Hoy los trabajadores, no tienen ningún derecho político ni libertad y su voluntad está soterrada bajo el peso de una represión sin precedentes. Valiéndose de esta abominable situación, los torturadores falangistas quieren engañar a las gentes del pueblo atribuyéndose una representación de los trabajadores que, no nos cansaremos de repetir, no han tenido ni tendrán.

Pero una cosa es lo que proclaman los usurpadores falangistas y otra es la realidad y la realidad muestra, como lo comprobamos diariamente en las fábricas y talleres y en todos los lugares de trabajo, que los votos de los trabajadores, como lo dicen en sus conversaciones y discusiones, están expresados en sus luchas, en los planteos y paros parciales, en las reclamaciones de aumentos de salarios, en las protestas ininterrumpidas, en la condenación más terminante del franquismo. Esos son los votos de los trabajadores, votos para arrojar a Fran-

co del poder, barrer todo ese artilugio montado por los falangistas con sus "Cortes" y otras Instituciones que cobijan a ladrones de toda laya y a reconocidos asesinos y vendedepatrias.

La clase obrera y los trabajadores, como todo el pueblo, luchan y lucharán cada vez más por una España democrática en la que disfruten de plenos derechos políticos, de reunión, asociación, prensa, manifestación, de huelga, en la que su voto será emitido libremente por una vida mejor, por la paz, la democracia, el progreso y la independencia nacional.

## FALLO ESCANDALOSO DEL TRIBUNAL SUPREMO

La sentencia dictada por el Tribunal Supremo, en el caso del obrero Eduardo Fernández Gaitán, pone de relieve, con particular brutalidad, "la verdad sangrante del jesuitismo, de la perfidia y de la mentira de la legislación social franquista, creada, no para favorecer los intereses de los obreros, sino para defender los intereses de las castas dominantes en España". (Dolores Ibaruri: "Carta a la redacción de Mundo Obrero". 17 de noviembre de 1949).

He aquí los hechos. A resultas de un accidente de trabajo, el obrero de la construcción Eduardo Fernández quedó totalmente inválido. Ello le daba derecho a una pensión. Así lo reconocieron los médicos que le examinaron, e incluso el patrón de la obra donde trabajaba. Pero la Compañía de Seguros "Plus Ultra" se negó a hacer efectiva la pensión y recurrió ante el Tribunal Supremo. Este, pese a declarar en el texto mismo de la sentencia, que el obrero ha quedado totalmente incapacitado para trabajar, y que ni siquiera puede ponerse en pie por sus propios medios, ha fallado en favor de la Compañía y ha denegado la pensión al obrero, condenándole así a morir de hambre.

El Tribunal Supremo, como pieza del aparato franquista, no tiene otra misión que la de garantizar los intereses y los fabulosos beneficios de la oligarquía financiera, con la que están engarzados los ministros y demás jefes del régimen.

Concretamente en la Compañía "Plus Ultra" tienen intereses algunos de los más insaciables bandoleros franquistas, empezando por Franco. El gerente de dicha Compañía es Julio González Valerio, hermano de uno de los ayudantes de la "Casa Militar del Caudillo". El secretario es Antonio García Munte, socio de Francisco Benlloch, pariente del ministro Fernández Cuesta. El director de la "Plus Ultra" es un procurador "sindical", Bochero Casas, jefe de la sección económica central del sindicato vertical del seguro. El presidente es un hermano del barón de Sotrústegui, consejero de numerosas empresas controladas por los yanquis, como la FEFASA, la Electra Hispano-Marroquí, etc. El vicepresidente es el marqués de Mura.

Los grandes tiburones de las finanzas y los jerifaltes fascistas son los que se be-

(Pasa a la página 4)

## EN DEFENSA DE LAS REIVINDICACIONES DE LOS OBREROS AGRICOLAS.

Las faenas de recolección ya están próximas a comenzar en unas provincias y pronto comenzarán en el resto del país. Las faenas de recolección, como las de la siembra, son los períodos durante el año, en los cuales muchos obreros agrícolas pueden encontrar trabajo, aunque sólo sea por dos o tres meses, y ganar un salario con el que mitigar en algo el hambre ya crónica y terrible que padecen.

Bajo la dominación brutal del franquismo lo que la canalla falangista denomina paro estacional ha alcanzado un volumen como nunca se había conocido. Sólo en la provincia de Badajoz, más de 100.000 obreros agrícolas y yunteros están en paro forzoso, o sea, con sus familiares, medio millón de personas, de las 800.000 que tiene la provincia, se mueren de hambre. Más de tres millones de obreros agrícolas no tienen trabajo la mayor parte del año, viven en condiciones infrahumanas y para comer algo tienen muchos de ellos que salir algunos días a buscar raíces y hierbas, exponiéndose a las balas y las torturas de la Guardia Civil, la que como fieras les acomete, porque ni hierbas y raíces dejan coger en el campo a los obreros agrícolas hambrientos.

Durante la República, los obreros agrícolas tenían sus sindicatos propios, a través de los cuales podían defender sus intereses y en los períodos de recolección y siembra presentaban sus bases de trabajo, y por su lucha lograban imponer muchas de sus reivindicaciones. Desde que el odiado régimen fascista de Franco está en el poder, los obreros agrícolas son víctimas de los más canallescros abusos y atropellos, porque los salarios, las jornadas y las condiciones de trabajo —los pocos meses que tienen trabajo— son impuestos por los grandes terratenientes fascistas, apoyados por la Guardia Civil que el franquismo les pone a su disposición para defender los intereses y los privilegios exorbitantes de los grandes señores feudales.

Las cosechas más abundantes, como la de 1951, según han podido ver los obreros agrícolas y los campesinos trabajadores, como lo ha visto todo el pueblo, sólo benefician y enriquecen fabulosamente a los grandes terratenientes, y del sudor, de la vida y de la bárbara explotación de los obreros agrícolas, como de la explotación desenfrenada de los campesinos trabajadores, extrae el franquismo nuevos millones que invierte en la preparación de guerra y en el sostenimiento de su bárbaro aparato de represión.

El profundo malestar, el odio que cruza los campos españoles, es enorme, porque millones de obreros agrícolas y campesinos trabajadores sufren lo indecible bajo el

## FALLO ESCANDALOSO

(Viene de la página 3)

benefician de la denominada "seguridad social" franquista. La Compañía "Plus Ultra", que cuenta con la complicidad del Tribunal Supremo para privar de una misérrima pensión a un obrero inválido, ha quintuplicado sus beneficios, oficialmente declarados, entre 1944 y 1950. En conjunto, las sociedades que administran el llamado "Seguro de accidentes de trabajo" se embolsan al año, en concepto de cuotas de dicho "seguro", más de 600 millones de pesetas, que son deducidos de los salarios, y robados a los trabajadores. Y cuando se produce un accidente de trabajo, los franquistas se las arreglan para no dar al obrero ni la más mínima indemnización.

Este ejemplo, como otros millares que podríamos denunciar, muestran a los trabajadores al servicio de quienes están las grandes compañías llamadas de Seguros de accidente; muestran quienes se benefician de los denominados "seguros sociales" del franquismo y ponen al descubierto el robo monstruoso y los negocios que hacen los ladrones franquistas, con el dinero que descuentan de los salarios de los trabajadores.

Hechos tan sangrantes como este deben ser motivo de discusión en las fábricas y otros lugares de trabajo para elevar la protesta de los obreros, de todos los trabajadores, contra la criminal política del régimen franquista.

Solamente en un régimen democrático los obreros tendrán, como plantea el Partido Comunista, unos verdaderos seguros sociales que les protejan contra los accidentes y la enfermedad, que devuelvan a sus hijos la salud y la alegría, y a sus hogares el sosiego y la tranquilidad.

yugo feudal de los grandes terratenientes fascistas y la opresión bestial del régimen franquista. Este odio e indignación tan profundos, es el fermento que debe dar vida y desarrollar la lucha en el campo por el aumento de salarios, por condiciones de trabajo más humanas, para exigir pan y trabajo todo el año, para terminar, basado en la unión de las grandes masas de obreros agrícolas y de los campesinos trabajadores con la clase obrera y todo el pueblo, con el oprobioso régimen de explotación y explotación de los grandes capitalistas financieros y los grandes terratenientes, causantes de la espantosa situación de miseria y de pauperización en que viven los trabajadores de la ciudad y del campo.

En esta situación, cuando las faenas de recolección están en vísperas de comenzar, a los obreros agrícolas se les plantea el no conformarse con las migajas que les quieren dar los grandes terratenientes a cambio de un trabajo agotador. El exigir aumento de salario, mejores condiciones de trabajo y la jornada de ocho horas está planteado ante los millones de obreros agrícolas como una necesidad inaplazable. Y los obreros agrícolas conseguirán aumento de salario, condiciones de trabajo más humanas y otras reivindicaciones, si luchan, mediante su lucha organizada y unida en cada pueblo, en cada comarca. Este y no otro es el camino para mejorar vuestras condiciones de vida, obreros agrícolas de toda España.

En el Llamamiento de nuestro Partido, para la jornada del Primero de Mayo, hemos propuesto la reivindicación de "un salario mínimo de 50 pesetas diarias y la comida, para los obreros agrícolas, en las próximas faenas de recolección". En todos los pueblos por donde ha circulado el Llamamiento del Partido Comunista, los obreros agrícolas han acogido con gran simpatía esta reivindicación. Los obreros agrícolas, los campesinos explotados, como todo el pueblo trabajador, ven que sólo el Partido Comunista se interesa, se preocupa y afana por orientarles, ayudarles y señalarles el camino para la defensa de sus intereses, para acabar con la miseria y el hambre, con la explotación y la explotación tan despiadada que sufren.

En la preparación de las luchas y acciones de los obreros agrícolas, a través de las más diversas formas y sin olvidar aquellas posibilidades legales que puedan ser aprovechadas, por un salario mínimo de 50 pesetas y la comida diaria, y por otras reivindicaciones que aquellos estimen necesarias y estén dispuestos a defender, los comunistas debemos estar al lado de los obreros agrícolas, ayudándoles, como organizadores y dirigentes, orientándoles, para lo cual debemos saber utilizar cuantos medios y posibilidades existan para ligarnos a ellos.

En la preparación y organización de la lucha de los obreros agrícolas, debemos hacer cuanto sea posible por estrechar los vínculos de solidaridad de los trabajadores de la ciudad con el proletariado agrícola. Se impone hacer los mayores esfuerzos para unir la lucha de los obreros agrícolas a la defensa por los campesinos trabajadores de sus propias cosechas. Es una necesidad política de primer orden la de que las luchas de los obreros agrícolas por el mejoramiento de sus condiciones de vida y por el aumento de los salarios, sean apoyadas por las acciones y las protestas de la clase obrera, para impedir que se produzca lo ocurrido en 1934 por culpa de los dirigentes socialistas, y el franquismo pueda descargar todo el peso de la más salvaje represión sobre el proletariado agrícola. La clase obrera y todo el pueblo trabajador, han de ver en las luchas de los obreros agrícolas y en cada victoria de éstos, arrancando aumentos de salarios y mejores condiciones de vida a los grandes terratenientes, una victoria de la clase obrera en general, como lo es de todos los trabajadores y del pueblo en la gran batalla contra el régimen franquista.

## ESPAÑOLES

## ¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 19-20-21-23 y 24 metros.

## LOS CAMPESINOS VICTIMAS LA MAS BRUTAL EXPOLIACION

Venimos denunciando incesantemente pruebas que acusan de arriba abajo monstruosa explotación de que son víctimas los campesinos bajo la bestial dominación del franquismo. Mientras los grandes terratenientes fascistas hacen "su agosto" y enriquecen como nunca, los campesinos trabajadores viven en la mayor miseria, cargados de deudas, trabajando todas las horas del día, sometidos a una terrible esclavitud. Un ejemplo más, entre los muchos, están a la vista, está en la carta del campesino de Palencia que se vio obligado a publicar un diario falangista de Madrid.

Este campesino de Palencia pone el grito en el cielo cuando dice que por un vagón conteniendo 6.477 kilos de patatas enviadas a Madrid, le han pagado 3.028 pesetas 93 céntimos, de las cuales le han descontado 2.831 pesetas por gastos de porte, acarreo, descarga, reparto al detallista, etc., quedándole de beneficio 197 pesetas con 93 céntimos. Pero según denuncia este campesino, el cultivo de dicha cosecha de patatas le ha costado, sólo en la finca, 1.410 pesetas, más los abonos, más lo que ha pagado de impuestos y contribuciones, más la renta de la tierra, a lo que hay que agregar su propio trabajo. Y resulta, que mientras al campesino le han pagado el kilo de patatas a unos 47 céntimos, él tuvo que pagar la patata de siembra a 2 pesetas con 35 céntimos el kilo, esto se añade que ha tenido que pagar

abonos a un precio del 1.000 por 100 kilos, caros que en 1935 y los impuestos abusivos han sido elevados a más del 800 por 100 los de 1935. La consecuencia ha sido la que después de trabajar hasta agotarse esperando obtener algunos beneficios de buena cosecha de patatas, se encuentran arruinado. Y a este caso tan revelador, acompañan otros muchos, numerosos, por falta de transporte se pudren en la tierra cientos de miles de toneladas de patatas, lo que se ha traducido por una catástrofe para millares de campesinos. La respuesta del terrateniente fascista, que es el frente del ministerio de Agricultura, es la de que esta situación es la consecuencia "de la fatal abundancia de la cosecha de la patata".

¡Cuánto escarnio, qué ignominia hay en estas palabras de este sujeto, representante típico de los grandes terratenientes explotadores! Eso es lo que ofrece el franquismo a las grandes masas campesinas: un descarado, la explotación más negra, la ruina y la desesperación. Estos hechos, sangrantes y escandalosos, muestran a los campesinos como los franquistas son sus verdaderos enemigos, los causantes de su miseria y de la vida tan espantosa que arrastran contra los cuales tienen que luchar para poder vivir y dejar de ser esclavos.

La protesta que cunde por los campos, indignación creciente e incontenible de las masas campesinas explotadas, debe manifestarse en acciones en defensa de sus intereses, de su cosecha, exigiendo una vida mejor, en la gran lucha por la tierra. Como dice nuestra camarada Dolores en su informe, "Ningún comunista debe olvidar que la participación de los campesinos y millones de obreros agrícolas en la lucha contra el franquismo, sin la alianza de los obreros con los campesinos, es imposible victoria sobre el régimen franquista. Existen entre los campesinos enormes deseos de lucha que no se aprovechan o que se aprovechan insuficientemente. Y los campesinos deben hablar. Deben hacer escuchar su voz. No deben resignarse a abandonar sin lucha sin resistencia, sus lugares de origen explotados por el hambre".

En la aplicación de esta línea, los comunistas hemos de hacer cuantos esfuerzos sean posibles para ligarnos más aún a las masas campesinas, orientarlas, ayudarlas en su organización, estar a su lado en la preparación de las luchas en defensa de sus cosechas, en las acciones de masas contra los cupos forzosos, contra las requisas, los impuestos y contribuciones que les sufren. Debemos ampliar la propaganda política del Partido entre los campesinos para educarles políticamente y mostrarles el verdadero camino de su liberación.

PO  
He  
llama  
ES  
F  
odid  
de Es  
nds s  
domin  
pre e  
conve  
botín  
El  
la la  
Es  
polít  
ladr  
siste  
se hu  
seria  
tensa  
La  
sado  
pmit  
conte  
popul  
Lo  
ver a  
cada  
no pu  
amo en  
la un  
Pa  
te y  
no ha  
régim  
Po  
depen  
liber  
bata  
trid,  
españ  
triot  
dos,  
mar u  
rocca  
cime  
To  
tras  
te in  
de la  
razón  
miant  
mos e  
seque  
suo JV  
suo JV  
Jo  
nistr  
Ramón  
Ferre  
presid  
les en  
Buro  
Angel  
Ejérc  
Españ  
que y  
mité  
cente  
Cons  
dro I  
cisco  
DO  
E  
deno  
cuen  
ante  
zo"  
(Ast  
cion  
E  
quis  
nifi  
mine  
nunc  
prop  
anme  
de c  
los  
trab  
tes  
Cons  
quij  
nen,  
cala  
tall  
plan  
tran  
to,  
solu  
ces  
Ente

# POR UN FRENTE NACIONAL ANTIFRANQUISTA

Hemos recibido de Méjico el importante llamamiento que publicamos a continuación:

**ESPAÑOLES:**  
Para prolongar la vida de un régimen odiado y repudiado por la nación, Francovenido de España. Pone la soberanía nacional, lo más sagrado de un país, a los pies de los dominadores yanquis. Nuestra Patria, siempre celosa de su independencia nacional, es convertida por el franquismo en colonia y botín de una potencia extranjera.

El régimen franquista atrae sobre España la guerra, la muerte y la destrucción.

España, devorada en su entraña por la política de guerra del franquismo, por el latrocinio y la corrupción, por el saqueo sistemático de sus riquezas por los yanquis, se hunde en la catástrofe. La ruina y la miseria se propagan a capas cada vez más extensas de la nación.

Las grandes huelgas y protestas del pasado año exteriorizaron la voluntad y el espíritu de lucha de la nación entera. Nada contendrá las nuevas explosiones de la ira popular y nacional.

Los españoles no se resignarán jamás a ver a su patria vendida, colonizada y ocupada militarmente por extranjeros. España no puede morir, no morirá. La salvarán, como en los grandes momentos de la historia, la unión y la lucha de sus hijos.

Para que España vuelva a ser independiente y libre, para que sobreviva como nación, no hay más camino que uno: acabar con el régimen franquista.

Por la salvación de España, por su independencia nacional, por el recobro de las libertades democráticas que le han sido arrebatadas, por la vida y el futuro de la patria, por la paz, el honor y la vida de los españoles llamamos a todos nuestros compatriotas sin distinción de ideas y de creencias, a sus partidos y organizaciones, a formar un poderoso Frente Nacional para el derrocamiento del franquismo y el restablecimiento de la democracia.

Todos juntos, sin hacer dejación de nuestras ideas, pero conjugándolas todas, en este instante supremo, con el sagrado deber de la salvación de España; poniendo el corazón en la patria y escuchando la voz apremiante que de ella nos llega, encontraremos el camino común para rescatarla de sus secuestradores.

**Viva el Frente Nacional Antifranquista!**  
**Viva la Independencia Nacional de España!**

José Giral, ex presidente del Consejo de Ministros; Honorato de Castro, diputado a Cortes; Ramón Ruiz Rebollo, diputado a Cortes; Ignacio Ferrer Jans, vocal del Comité Nacional del P.S.O.E. presidente de la Agrupación de Socialistas Españoles en Méjico; Felipe M. Arconada, miembro del Buró Político del Partido Comunista de España; Ángel G. Gil Roldán, ex subcomisario general del Ejército; León Felipe, poeta, presidente de la Casa Española Republicana de Méjico; Moisés Barrio Duque, diputado; Wenceslao Roces, miembro del Comité Central del Partido Comunista de España; Vicente Sarmiento, diputado; Pedro Camacho, del Consejo Nacional de Unión Republicana; Leandro Pérez Urría, diputado a Cortes; Francisco Mats, general, ex ministro de Marina;

## DOCE MINEROS VICTIMAS DE LA SUPEREXPLOTACION FRANQUISTA

El día 6 de mayo, nueve mineros de Santa Lucía (León) que trabajaban en el pozo denominado "el Socavón" perecieron a consecuencia de una explosión de grisú. Unos días antes, el 24 de abril, tres mineros del pozo "Carrión", propiedad de la Duro-Felguera (Asturias), perecieron en las mismas condiciones.

En ambos casos, la rapacidad de los franquistas, su desenfrenado deseo de superbeneficios han motivado la muerte de estos 12 mineros. En el número del 1º de abril, denunciábamos en Mundo Obrero los criminales propósitos de los jefes franquistas de aumentar en un cien por cien la extracción de carbón, intensificando la explotación de los mineros, imponiendo nuevos ritmos de trabajo más infernales aún que los existentes hasta ahora. La Duro-Felguera, en cuyo Consejo de Administración figuran los Urrujo, el agente de los jesuitas Ruiz Senen, y otros tiburones financieros de igual calaña, es una de las empresas que más brutalmente explota a los mineros. En su nuevo plan de producción prevé el aumento a ultranza de la explotación de las minas, y esto, evidentemente, con el desprecio más absoluto hacia la vida de los mineros.

La Duro-Felguera, ha aumentado en 25 veces sus beneficios en relación con 1935. Entre 1949 y 1950 sus beneficios pasaron de

na; Aurelio López Malo, diputado a Cortes; Luis Santullano, escritor; Crescenciano Aguado, ex diputado a Cortes; José Folc i Folc, diputado al Parlamento Catalán; José López Vidarte, secretario de la Agrupación de Socialistas Españoles en Méjico; Benjamín Balboa, ex subsecretario de Marina; Manuel Rivas Cherif, médico; Emilio Morayta, ex embajador de la República; Juan Rejano, poeta; Martí Rourét, diputado al Parlamento Catalán y ex secretario de la Generalidad de Cataluña; José Serrano Romero, ex gobernador civil de Ciudad Real; Fernando Miranda, del Consejo Nacional de Unión Republicana; Pío Chaos, ex teniente alcalde de San Sebastián, ex gestor provincial de la Diputación de Guipúzcoa; Juan Solares, fundador del Sindicato Socialista de Médicos Madrileños en 1923; José de Tapia, profesor, ex miembro del Comité de la F.A.I. en Cataluña; Veneranda G. Manzano, ex diputada a Cortes; José Renau, ex director general de Bellas Artes; Antonio Ramos, del Consejo Nacional de Unión Republicana; José Sánchez Rodríguez, coronel, jefe del Estado Mayor del Ejército del Ebro; Jesús de la

## LO QUE EL PUEBLO EXIGE ES LA LIBERACION DE TODOS

### LOS PRESOS ANTIFRANQUISTAS

En los primeros días de mayo los franquistas han anunciado un indulto para los presos de delito común y especiales. Este indulto prevé la liberación de aquellos que han sido condenados por tribunales ordinarios, militares y especiales a menos de 2 años de prisión; la reducción de la mitad de la pena a los condenados de 2 a 6 años y la reducción de la cuarta parte de la pena a los condenados de 6 a 25 años. Los franquistas anuncian que las penas de relegación, confinamiento y destierro dictadas por tribunales especiales quedan extinguidas.

Este indulto no abarca a todos los presos. Como es sabido, en España hay millares de patriotas encarcelados con penas de 30 años y éstos no están comprendidos en semejante medida. Estos miles de antifranquistas presos continúan siendo víctimas de las vejaciones y malos tratos, de los martirios y tormentos a que les someten sus verdugos. Mientras los franquistas alardean de "generosidad" con ese indulto, preparan en el fatídico penal de Burgos la selección de centenares de presos políticos y concentran a otros procedentes de diversas prisiones con el infame propósito de enviarlos a campos de exterminio en el desierto sahariano. En Barcelona, con motivo del llamado "Congreso Eucarístico" han procedido a la detención de cientos de antifranquistas. En Valencia, Madrid, Albacete y otras ciudades se efectúan más detenciones de antifranquistas; la Guardia Civil prosigue en el campo la salvaje represión contra los campesinos antifranquistas. Así, los chacales franquistas continúan sus crímenes contra los presos políticos, contra el pueblo.

Sin embargo, ese indulto no ha sido promulgado gracias a la "generosidad" franquista. Ha sido en gran medida arrancado por la acción y la solidaridad de nuestro

## DOCE MINEROS VICTIMAS DE LA SUPEREXPLOTACION FRANQUISTA

25 a 51 millones de pesetas. Mientras tanto en los hogares de los trabajadores reina la miseria y el hambre más espantosas, las enfermedades hacen presa en los cuerpos desnutridos de los hijos.

El "Socavón" es propiedad de la Hullera Vasco Leonesa. Esta compañía ha utilizado en la construcción del pozo material y técnicos extranjeros, lo que muestra que está en manos de los imperialistas, que ordenan brutalmente la explotación desenfrenada de los obreros que en ella trabajan. En el momento del accidente no existía en la mina ningún equipo de salvamento y el primer grupo de mineros que se adentró en la mina en busca de sus compañeros llevaba como instrumento de seguridad un pájaro, para comprobar si había o no grisú. ¡Esta es la atención que prestan los tiburones franquistas a la vida de los trabajadores!

Contra estos crímenes franquistas se impone la acción unida de los mineros en cada cuenca, en cada pozo, porque sean tomadas medidas de seguridad, contra los ritmos infernales de trabajo, por un salario que permita satisfacer las necesidades vitales de las familias mineras. Fieles a sus tradiciones combativas, los trabajadores de las minas sabrán imponer su voluntad y obligar a los franquistas a acceder a sus reivindicaciones.

Vallina, presidente de la Federación Socialista de Asturias; Luis García Lago, profesor; José Agüero, ex alcalde de La Línea (Cádiz), presidente del Centro Democrático Español de Veracruz; Rafael Guerra, dirigente de Izquierda Republicana Vasca; Gregorio Fernández, ex alcalde de Villavieja (Asturias); Eduardo Arin, dirigente de la Agrupación Socialista de Valencia; jefe de Sanidad del Ejército de Levante; Joaquín Abella, ex miembro del Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias; Matilde Cantos, ex directora general de Prisiones; José I. Mantecón, ex comisario del Ejército del Este y ex gobernador general de Aragón; Arturo Mori, presidente de la Agrupación de Periodistas españoles; Santiago Rodríguez, ex alcalde de Baltandés (Palencia); Manuel Vidal Rebera, secretario de la Federación del Transporte Marítimo; Eustaquio Sotomayor, ex alcalde de Puente Genil (Córdoba); Santiago Hernández, del Consejo Nacional de Unión Republicana; José Moreno Villa, escritor. Siguen numerosas firmas de cuadros y militantes comunistas, socialistas, cenetistas y republicanos; de obreros e intelectuales; de jóvenes y mujeres, todos ellos residentes en Méjico.

## LO QUE EL PUEBLO EXIGE ES LA LIBERACION DE TODOS

### LOS PRESOS ANTIFRANQUISTAS

pueblo en defensa de los presos antifranquistas.

La fuerza de la movilización popular ha sido demostrada palmariamente en el curso de la campaña en defensa de López Raimundo y de sus compañeros, que ha impedido a los franquistas cometer con ellos el horrendo asesinato que preparaban a la sombra y en el silencio.

La movilización de nuestro pueblo ha sido respaldada por millones de hombres y mujeres en el mundo entero que emprendieron, y continúan desarrollando, una gran campaña contra el terror franquista, por la liberación de López Raimundo y sus compañeros, por la liberación de todos los presos antifranquistas. Esta grandiosa fuerza internacional ha contribuido poderosamente a hacer retroceder a los verdugos franquistas. Con justa razón ha dicho la camarada Dolores Ibarruri, en su informe "Por la paz, la independencia nacional y la democracia": "El propio verdugo del Pardo y su cohorte de asesinos y vendepatrias, sienten como una pesadilla la acción permanente de la solidaridad internacional con nuestro pueblo, promovida por el esfuerzo y la tenacidad de los comunistas españoles". A reforzar por todos los medios esa solidaridad, a conseguir que en el mundo entero se intensifique la acción por la libertad de nuestros presos, dedicamos y dedicaremos nuestros esfuerzos. La campaña internacional en defensa de López Raimundo y sus compañeros es un aríete que golpea constantemente las murallas de las cárceles franquistas y que, junto a la lucha del pueblo español, terminará por derrumbarlas.

Al arrancar ese indulto a los franquistas, nuestro pueblo ha dado un paso en el camino de la liberación de los presos antifranquistas; ha mostrado la fuerza de la acción de las masas y la debilidad del régimen franquista. Por ese camino hay que marchar cada día más decididamente, sin olvidar un instante que la vida de López Raimundo y de sus compañeros, la vida de miles de patriotas encarcelados, se encuentra en peligro y que sólo la acción en su defensa puede salvarlos.

El inquebrantable espíritu que anima a nuestros presos, su heroísmo frente a los asesinos franquistas, nos impone el sagrado deber de unir a todos los españoles en la movilización en defensa de los presos antifranquistas, para que se ponga fin a las vejaciones y a las torturas físicas y morales de que son víctimas. Todos los españoles de corazón, todos los patriotas deben oponerse al envío de los presos políticos al Sahara. Deben incrementar su solidaridad para que sea concedido a los presos antifranquistas el régimen de presos políticos; para conseguir la abolición de los frecuentes envíos de los presos a celdas de castigo, de donde salen con la salud gravemente quebrantada; para lograr que los envíos de víveres, ropa y medicinas y la correspondencia lleguen a los presos, y que familiares y amigos puedan visitarlos sin las arbitrarias restricciones y negativas a que se ven sometidos en el presente.

Esta acción, dentro y fuera de España, a la par que mejorará la situación de nuestros presos, dará un impulso a la campaña por la liberación total de los patriotas encarcelados.

# TODOS LOS MILITANTES DEL PARTIDO DEBEN SER COMUNISTAS ACTIVOS

La discusión del informe de la camarada Dolores, está sirviendo para corregir las insuficiencias, fallas e imprecisiones, que impedian el desarrollo y fortalecimiento, más amplios, del Partido. Sin embargo, no en todas las cuestiones hay aún la claridad necesaria. Tal sucede en algunas organizaciones del Partido, donde se considera que hay ciertos comunistas "inactivos", con los que no se puede contar para la realización práctica de las tareas del Partido. En muchos casos, estos comunistas "inactivos" de hoy, son los más destacados activistas de ayer. En algunas ocasiones, el concepto de que un comunista es "inactivo", establecido de manera rotunda, conduce a prescindir de él por completo y a no ocuparse más de que participe en la vida y las actividades del Partido. En otros casos, los más graves, basándose en esa "inactividad", ciertas organizaciones han llegado a tomar medidas de separación o expulsión del Partido, sin haber otras cosas más graves, contra algunos militantes. Cuando así se actúa, se causa un grave mal al Partido, ya que se pierde de vista que la función tipo educativo, de los militantes del Partido, es una tarea permanente de dirección política de todos los órganos responsables del Partido. Además, a los hombres no hay que verlos de una manera estancada para siempre, sino en su desarrollo continuo, con sus avances y sus retrocesos, en sus lados positivos y negativos, para, sabiendo valorar justamente lo que hay de bueno en ellos, ayudarles con acierto y a su debido tiempo a corregir sus defectos y debilidades. La camarada Dolores, en su magnífico informe,

nos dice, que "no debe haber comunistas activos y comunistas pasivos", y esto es completamente justo. Pero esto debe ser interpretado, no en el sentido de prescindir, simplemente, de aquellos que en un momento dado no son activos, sino en el sentido de ayudarles en su formación para que de manera consciente, ellos mismos, comprendan la necesidad de participar activamente en la realización de nuestras tareas, en la aplicación práctica de la línea política del Partido, en su desarrollo político. No debe olvidarse ni por un momento, que el Partido es la escuela donde se forjan los mejores hombres de la clase obrera, es en el Partido donde se forjan los revolucionarios conscientes, es en el Partido donde los hombres que en él militan adquieren una conciencia comunista. En consecuencia, los hombres no vienen hechos al Partido, sino que es en su seno donde adquieren esa savia política e ideológica, fundada en el marxismo-leninismo-stalinismo, que hace de ellos verdaderos combatientes de vanguardia. Y este proceso de avance y transformación de los hombres, no puede producirse en todos los casos de la misma manera, ni a la misma velocidad, porque los hombres no son iguales sino distintos entre sí. Son estas cuestiones que habrá que tener muy en cuenta, si queremos ser capaces de transformar a todos los militantes del Partido en comunistas activos, siguiendo las indicaciones de la camarada Dolores, de que "En el Partido hay millares de hombres y mujeres capaces de realizar cualquier trabajo de Partido si se les ayuda, si se les coloca en condiciones de realizarlo, si se sabe colocarlos en el lugar

apropiado a sus capacidades, si se estimula su trabajo". La camarada Dolores, refuerza esa orientación, diciéndonos, que "para cada rama de nuestras actividades, para cada aspecto del trabajo revolucionario, se necesitan diferentes capacidades. A veces un hombre que no es capaz de organizar puede ser un excelente agitador y otro que no sirve para el trabajo ilegal puede ser un buen propagandista".

Las organizaciones del Partido deben comprender y asimilar bien estas orientaciones de la camarada Dolores, y ser capaces de aplicarlas en la práctica, para dar grandes pasos hacia adelante en la mejor utilización de los militantes, y elevar a un nivel superior la política general de cuadros y fortalecer considerablemente al Partido. En este sentido, la cuestión principal, para que todos los militantes se conviertan en comunistas activos, consiste, en realizar una vida política intensa en el Partido, haciendo uso de la crítica y la autocrítica constructivas, que dé a los camaradas la comprensión política necesaria sobre los problemas fundamentales de la lucha y sobre las tareas que se les plantean realizar. Además, cuando ello sea necesario, habrá que dedicar el tiempo que se juzga preciso con aquellos militantes que lo necesitan, con el fin de prestarles una ayuda política complementaria, directa, personal.

Las organizaciones locales, comarcas provinciales, etc., del Partido, deberán tener muy presentes las indicaciones de la camarada Dolores, acerca de que algunos camaradas responsables del Partido prefieren asumir ellos la realización de las tareas antes que encargarse a otros camaradas sureños, y controlar cómo se cumplen las decisiones del Partido. En esta tendencia al absorcionismo de funciones, que es preciso desterrar como perjudicial porque frena el desarrollo del Partido, podemos servir una de las causas principales de que hayan existido comunistas "inactivos".

El problema que tratamos en este artículo, es en el fondo un problema complejo de nuestra política general de cuadros, examinado a la luz del informe de Dolores nos descubre cuáles son algunas de nuestras insuficiencias, que es preciso corregir con rapidez. Nuestro Partido posee una línea política acertada, justa, y los cuadros del Partido vienen a ser la fuerza decisiva, para la aplicación práctica de esa línea política, entre las masas del pueblo. En el período actual de la lucha de nuestro pueblo por la paz, la libertad y la democracia, la independencia nacional y la República en vísperas de los nuevos combates de los que habla Dolores, podemos decir, con las palabras del camarada Stalin, que "los cuadros lo deciden todo". Y no podemos olvidar, que los cuadros del Partido se nutren y se renuevan surgiendo de entre sus militantes más activos. Por esto, es preciso hacer de cada militante del Partido, un comunista consciente y activo.

## La ayuda permanente a MUNDO OBRERO

Con muchas las pruebas que nos llegan de las provincias de la alegría y la emoción con que es acogido *Mundo Obrero*. Decenas de millares de obreros, de empleados y funcionarios, de campesinos y obreros agrícolas, de intelectuales y universitarios, leen con avidez el periódico, reciben con reconfortante esperanza y agradable reacción, sus orientaciones políticas. Otros muchos, a los que aún no ha llegado el periódico buscan de encontrarlo, acuden al compañero de trabajo, al vecino, al conocido a ver si pueden proporcionárselo. Cuando se retrasa algo en llegar a sus lectores, nos son pocos los que con ansiedad se interesan por saber si ha pasado algo, lo reclaman, porque lo necesitan para conocer la verdad y la orientación para marchar por el justo camino que conduce a la liberación del pueblo, a la defensa de la paz y a la salvaguarda de la independencia nacional.

Por diez, por veinte, por cuarenta manos pasa cada ejemplar de *Mundo Obrero*. Muchos quieren guardarlo, conservarlo y a duras penas se tienen que desprender del periódico para que lo vean, para que lo lean otros compañeros de trabajo, otros simpatizantes y amigos.

Por eso la furia satánica de los inquisidores franquistas crece y lanzan a sus cuadrillas amaestradas de torturadores y asesinos a la caza de *Mundo Obrero*. Por las barriadas de Madrid y Valencia, por los centros fabriles de Cataluña y Vizcaya, por las cuencas mineras de Asturias y León, por los pueblos y aldeas campesinas de Andalucía y Castilla, los sebirros falangistas van a la búsqueda de *Mundo Obrero*, pretendiendo sorprender a los que reparten, vendiendo y escribiendo dificultades y azaranzas, innumerables, el periódico. Con interrogatorios amenazadores, deteniendo a quienes se les antoja, con visitas y registros domiciliarios, maltratando a hombres y mujeres, tratan de intimidar estos sabuesos falangistas a millares de antifranquistas de los que sospechan puedan saber algo de la circulación de *Mundo Obrero*.

De muchos lugares, por diversas vías, llegan a *Mundo Obrero*, testimonios fehacientes del gran interés, de la voluntad de ayudar al periódico, que existe no sólo en nuestros camaradas sino en muchos antifranquistas. Se recauda dinero en muchos lugares, porque se comprende que el periódico necesita dinero para sus necesidades crecientes, porque se comprende que *Mundo Obrero* necesita medios económicos para vivir y ampliar su difusión.

Desde estas columnas estimulamos a nuestros camaradas, a los simpatizantes y amigos, a todos los antifranquistas para que

intensifiquen la ayuda económica a *Mundo Obrero*. El periódico necesita una ayuda económica permanente, para contar con los medios suficientes que le permitan llegar a todos los lugares donde *Mundo Obrero* es esperado con verdadero interés político, porque deseamos responder satisfactoriamente a cuantos, por los más variados conductos, nos hacen llegar su deseo de recibir el periódico. La ayuda económica a *Mundo Obrero* es fundamental, porque *Mundo Obrero* no tiene otros medios para subsistir, garantizar su publicación y ampliar su circulación por todo el país.

Nuestros camaradas y simpatizantes, nuestros amigos y todos los antifranquistas, deben tener presente las enormes dificultades con las cuales el periódico tiene que luchar, perseguido con saña, por los chacales falangistas, en las duras condiciones de clandestinidad en que nos desenvolvemos. Por eso debemos ver la ayuda económica permanente a *Mundo Obrero* como una tarea política importante, seguros que con el esfuerzo de todos, *Mundo Obrero* se esforzará por llegar hasta los rincones más alejados de España, para cumplir su misión de educador, organizador, orientando a las grandes masas antifranquistas en la gran lucha por la paz, la democracia, la independencia nacional, como defensor ardiente de los intereses de la clase obrera y de todo el pueblo contra el régimen de explotadores y vendedepatrias franquistas.

## Nueva prueba de la complicidad entre franquistas y titistas

En varias ocasiones hemos denunciado en estas columnas la participación conjunta de franquistas y titistas en diversas reuniones y conferencias organizadas por los imperialistas yanquis con vistas a la preparación de la guerra. Recientemente constatábamos la presencia de oficiales franquistas y titistas en el campamento de Aberdeen en Estados Unidos, donde son amaestrados a los fines de encuadrar a la juventud española y a la juventud yugoslava que los yanquis pretenden llevar a la muerte como carne de cañón.

Hace unos días, los mercenarios franquistas y titistas se han encontrado nuevamente reunidos, en una conferencia de la llamada Federación Aeronáutica Internacional que ha tenido lugar en Madrid. Los americanos, que han mangoneado esa conferencia, han hecho elegir para las vicepresidencias a los representantes de Franco y Tito. Una vez más aparece la complicidad existente entre los dos verdugos gemelos, a las órdenes del mismo amo, el imperialismo yanqui, que a veces se rebela.

Este nuevo hecho, como los que ya hemos

denunciado, debe servir a los trabajadores a todos los antifranquistas, para desmascarar con mayor fuerza las provocaciones y la actividad policiaca de esa banda de espías encabezada por los Hernández, Del Puerto, Comera y demás perros a sueldo que tiene la repugnante misión de introducir en las filas del movimiento democrático español la podrida mercancía titista. Estos facinerosos, para cubrir el papel de espías y provocadores, utilizan la careta de "antifranquistas" e incluso "revolucionarios". La presencia de los mercenarios titistas en Madrid, su colaboración abierta y estrecha con los verdugos franquistas, muestra de forma irrefutable todo nuestro pueblo que el presunto "antifranquismo" de los titistas es un engaño.

La miserable actividad de los titistas debe ser desmascarada, como lo que es, actividad al servicio de los planes de guerra de los imperialistas yanquis, una actividad al servicio del franquismo y, tanto, contra las fuerzas democráticas antifranquistas.

# INTENSIFIQUEMOS LA RECOGIDA DE FIRMAS ATENCION A LA PROVOCACION

Entre los ejemplos que nos llegan del desarrollo de la recogida de firmas en pro de un Pacto de Paz, queremos citar hoy el de un pequeño pueblo castellano, donde una joven ha recogido más de 100 firmas. Esta muchacha, en el curso de su trabajo, ha hablado con la mayoría de los vecinos del pueblo y de esta forma, además de las firmas, ha recogido la adhesión verbal de todos ellos al movimiento de la paz.

Así, esta joven une su acción valiente a la de cientos de muchachos y muchachas que de un lado a otro de nuestro país recogen firmas por la paz, muestra que la juventud española no está dispuesta a morir en provecho de los multimillonarios yanquis y del puñado de vendepatrias franquistas. Es la respuesta de la juventud española a los intentos del franquismo que quiere hacer de ella carne de cañón.

Es también una prueba de la amplitud que cobra en nuestro país la campaña de recogida de firmas, de cómo hasta en los más recónditos lugares de nuestra Patria, cuando se hace sentir la voz y la acción de los partidarios de la paz, el ardiente deseo de paz que anima a nuestro pueblo se concretiza en centenares y centenares de firmas.

Ejemplos como éste pueden y deben multiplicarse por toda España. Las experiencias de estos últimos tiempos, los ejemplos que

a través de estas mismas columnas hemos dado a conocer, muestran que es posible incorporar a miles de españoles a la actividad del movimiento de partidarios de la paz; que es posible recoger nuevos miles y decenas de miles de firmas al pie del llamamiento por un Pacto de Paz.

Cada día aparece con más claridad que los trabajadores socialistas y cenetistas, republicanos o sin partido, creyentes y no creyentes, quieren la paz y están dispuestos a luchar por ella si les incorporamos con decisión a esa lucha. Por todos los medios a nuestro alcance, bajo las más diversas formas, tenemos que llegar a esos españoles para recoger su firma y lograr que, a su vez, ellos se conviertan en entusiastas y activos partidarios de la paz que extiendan por todas partes esta tarea fundamental.

Este es el camino a seguir para desbaratar los siniestros planes de los imperialistas y sus lacayos franquistas de hacer de nuestro suelo una base de guerra y de nuestro pueblo un ejército de mercenarios destinado a morir en la guerra que preparan contra la Unión Soviética y los pueblos libres. Ese es el camino para forjar la unidad de todos los españoles honrados para la lucha contra el franquismo, por la conquista de un régimen democrático que asegure a España la paz y la independencia nacional.

## MARTIN ARTAJO EMISARIO DE GUERRA DE LOS YANQUIS

La prensa del régimen ha presentado el viaje de Martín Artajo al Cercano Oriente como un testimonio de la "tradicional amistad" del verdugo Franco hacia los países árabes. Una prueba palpable de esa pretendida "amistad" la tienen los pueblos árabes en Marruecos, donde Franco ha cometido crímenes y desmanes sin nombre, pasando a cuchillo pueblos enteros, asesinando prisioneros, adiestrándose en los métodos terroristas que luego había de aplicar contra nuestra clase obrera y nuestro pueblo. Hoy, el franquismo tiene sometido Marruecos a la más brutal opresión colonial y ahoga en sangre todas las manifestaciones del deseo de independencia y libertad del pueblo marroquí.

El viaje de Martín Artajo al Cercano Oriente, responde a motivaciones de índole totalmente distinta. Artajo ha sido enviado por los imperialistas yanquis a recorrer los países árabes con una misión de guerra. Como un vulgar correveidile de los gangsters de la bomba atómica y de las armas bacteriológicas, Martín Artajo ha ido a ejercer presión sobre ciertos gobiernos de países del Cercano Oriente que -como consecuencia de la movilización y la lucha de sus pueblos-, se muestran remisos a integrarse en la coalición guerrera que dirigen los yanquis para la monstruosa agresión contra la U.R.S.S. Artajo ha ido a convencerles de que se sometan a la dominación americana y conviertan sus países en plazas de armas al servicio de los incendiarios de guerra. El viaje de Martín Artajo ha sido el de un reclutador de carne de cañón árabe por cuenta de los canibales americanos. El ministro de Franco se sabía bien la lección; pregónaba con el ejemplo de la traición inmunda que el franquismo ha cometido al vender España a los yanquis, e invitaba a sus interlocutores a seguir ese ejemplo de ignominia.

El informe secreto del almirante yanqui Fechteler, jefe de operaciones navales de Estados Unidos, publicado por un periódico reaccionario francés, arroja nueva luz sobre los motivos del viaje de Artajo a los países del Cercano Oriente y otros aspectos de la política franquista. En él se ponen de relieve, con toda brutalidad, los designios del imperialismo americano de utilizar el Mediterráneo y el Cercano Oriente como bases para agredir y bombardear la Unión Soviética y todos los países europeos que luchan por su independencia y soberanía nacionales; y asimismo, de servirse de los pueblos árabes como carne de cañón para el masacre imperialista. El informe Fechteler refleja la agudización de las contradicciones interimperialistas, particularmente entre ingleses y americanos. Estos últimos, a la vez que preparan el ataque contra la U.R.S.S. desde la zona del Mediterráneo, quieren desplazar a sus "aliados atlánticos", ingleses

y franceses, de las posiciones que ocupan en el Norte de África y en el Cercano Oriente, e imponer a esos países la dominación absoluta del imperialismo del dólar.

El informe Fechteler confirma el servilismo con que los franquistas se prestan a todos los deseos y maniobras de sus amos yanquis. Detrás del viaje de Martín Artajo al Cercano Oriente, están las órdenes americanas, están los planes yanquis de reclutar carne de cañón árabe. Detrás de las "reivindicaciones" franquistas sobre Tánger y Gibraltar, está la mano de los americanos, que tratan de convertir el Mediterráneo en un "lago americano". Los vendepatrias franquistas son vulgares agentes a sueldo del imperialismo yanqui al cual sirven, no sólo para hacer de España una colonia de Estados Unidos, sino también en el ámbito de la política internacional, según conviene a los planes de dominación y de guerra de los canibales americanos.

En los países árabes, como lo demuestran las grandes luchas que tienen lugar en Túnez, Argelia, Irán, Egipto, etc., los pueblos levantan la bandera de su liberación nacional del yugo imperialista. Esta lucha, cada día más amplia y potente, es una lucha antiimperialista, y va dirigida tanto contra el imperialismo yanqui, como contra los imperialismos inglés y francés. Los gangsters yanquis y sus agentes, de la calaña de un Martín Artajo, podrán encontrar el apoyo de algunos señores feudales o grandes capitalistas traidores a los intereses nacionales de sus países, pero no pueden detener la lucha de los pueblos árabes por su liberación nacional, lucha que se encuadra en el gran combate de todos los pueblos del mundo por la causa de la paz, la democracia y el socialismo.

En Beirut, Damasco, y otras ciudades donde estuvo Artajo, las masas árabes recibieron a este asesino fascista y emisario yanqui con potentes manifestaciones en las que clamaban su odio al franquismo y al imperialismo, su solidaridad con el pueblo español, su amor a la paz, su confianza y cariño hacia la Unión Soviética. Estos son los auténticos sentimientos de los pueblos árabes, cuya lucha antiimperialista es una ayuda para la liberación de España del yugo yanqui-franquista, para devolver al pueblo español, y al pueblo marroquí, la independencia y la libertad. La verdadera amistad de los pueblos árabes y del pueblo español se cimienta en el odio común contra el imperialismo y sus criados franquistas y de otros países, en su voluntad de luchar por la independencia nacional y por la libertad, en su lucha común, al lado de todos los pueblos del mundo, bajo la dirección de la Unión Soviética, por la grande y noble causa de la paz.

En el desarrollo de la campaña por la paz, nos dicen algunos antifascistas de diversas provincias españolas, han surgido algunas cuestiones que "esperamos nos aclarese Radio España Independiente. Primero: ¿Se debe firmar con el nombre propio en los pliegos por la paz? Segundo: ¿Se deben dar o aceptar carnets de partidarios de la paz o de alguna otra organización antifascista?"

Nuestra opinión es que no se debe firmar con el nombre propio sino con un signo convencional, y la suma de estos signos es la cantidad de firmas que debe enviarse al Consejo Español de la Paz.

En cuanto a los carnets podemos decir que en períodos de tal naturaleza como el que vive nuestro pueblo, la más elemental regla de seguridad exige no dar carnets.

Y si hay alguien que aparece como representante de ésta o aquella organización, con carnets vistosos y llamativos que no corresponden ni al trabajo ilegal ni a la situación actual, hay que poner en cuarentena a estos ciudadanos que, en el mejor de los casos, pueden ser unos revolucionarios excesivamente simples, pero que la mayor parte de las veces son policías o agentes provocadores que buscan descubrir a los enemigos del régimen.

La lucha contra el franquismo es una lucha para la que se requiere no sólo valor personal -y esto sobradamente hemos demostrado tenerlo los antifascistas españoles- sino también astucia para descubrir y destruir las redes tendidas por la policía.

Atención, pues, a la provocación, antifascistas de Galicia, de Asturias y de León.

Atención a la provocación, antifascistas de toda España.

El enemigo es perverso y nosotros debemos estar vigilantes y despiertos para no ser sorprendidos por las malas artes de los provocadores o de la policía.

La experiencia internacional de los métodos policíacos de provocación debe servir de lección diaria tanto a las gentes sencillas de los pueblos y ciudades, como a los intelectuales y a todos los que de verdad quieren terminar con el sangriento y vergonzoso régimen franquista.

(De "Radio España Independiente")

## EL FRANQUISMO CULPABLE DEL ACCIDENTE FERROVIARIO DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

La terrible catástrofe ferroviaria que ha tenido lugar cerca de Santiago de Compostela el 21 de mayo es una consecuencia directa de la criminal política de guerra de los gangsters yanquis que ocupan nuestro país y de sus criados franquistas.

La catástrofe ha sido provocada por el choque del expreso de Galicia con una rama de un tren de carburante y de explosivos. Los frenos no funcionaron, causando la horrible catástrofe en la que han sido carbonizadas trece personas, y numerosas gravemente heridas.

Los plumíferos y jefes del régimen se desgañitan hablándonos de la "ayuda americana" para mejorar el estado deplorable de los ferrocarriles españoles. La catástrofe de Santiago nos muestra claramente en qué consiste esa "ayuda americana": en una utilización intensiva de la red ferroviaria española para fines de guerra, con terribles peligros para la seguridad y la vida de los ferroviarios y de los viajeros.

Frente a la criminalidad de los franquistas, culpables de la catástrofe y de la muerte de 13 personas, destaca el heroísmo de los obreros ferroviarios que en medio del incendio y de las explosiones soltaron varios vagones del tren accidentado y salvaron así numerosas vidas.

A los asesinos franquistas, nada les importa la vida de los españoles. Lo único que les interesa es cumplir servilmente las órdenes de los incendiarios de guerra yanquis.

Nuestro pueblo debe elevar su más vigorosa y decidida protesta contra esta criminal política que tantas vidas españolas está costando ya, y que tiende a precipitar nuestra Patria en la más horrenda hecatombe, en la que perecerían millones de españoles.

# EL PUEBLO ALEMÁN LUCHA POR UN VERDADERO TRATADO DE PAZ

El telegrama del camarada Stalin a Grotewohl -publicado en el número anterior de *Mundo Obrero*- es una nueva demostración de gran valor político de la consecuente posición de la Unión Soviética para la solución del problema de Alemania en interés del pueblo alemán y de la causa de la paz.

Según el proyecto de Tratado de paz y las propuestas presentadas por la U.R.S.S. en sus notas a Estados Unidos, Inglaterra y Francia, el pueblo alemán recobraría su unidad e independencia nacional. Se celebrarían elecciones en todo el país y se establecería un gobierno democrático. Un año después de la firma del Tratado de paz, todas las tropas de ocupación serían retiradas de Alemania. Esta dispondría de un ejército nacional para la defensa de su territorio y de su soberanía, pero se le prohibiría integrarse en toda coalición agresiva dirigida contra cualquiera de los países que tomaron parte en la guerra antihitleriana, como el Pacto Atlántico, la "comunidad europea" u otra semejante.

Los imperialistas, prácticamente han rechazado estas justas propuestas de la U.R.S.S. No quieren que el problema alemán se resuelva; quieren que se agudice y se envenene. No quieren la unidad de Alemania; pretenden utilizar su división - como ya hicieron con la de Corea- como un medio para el desencadenamiento de la guerra. De ahí que fomenten por todos los medios el renacimiento del hitlerismo y del militarismo revanchista alemán.

Incluso en España vemos reflejada esta política; los viejos lazos nazi-franquistas vuelven a cobrar, bajo la égida de los amos yanquis, un carácter público y oficial: entrevista de Franco con Von Papen, visita de Schacht, empleo de Meisserschmidt como director de una fábrica de aviación en Sevilla, etc.

El Gobierno de la URSS en una nota remitida el 24 de mayo a los Gobiernos de Estados Unidos, Inglaterra y Francia, propone una vez más un examen en común, sin dilación alguna, de los problemas de un tratado de paz con Alemania y de la unificación de Alemania. Pero los incendiarios de guerra yanquis, así como los imperialistas ingleses y franceses, practican la diplomacia fascista de los hechos consumados. El 26 de mayo, han firmado con Adenauer, el jefe de la banda pronazi de Bonn, un "tratado general de guerra" que viola descaradamente el acuerdo interaliado de Potsdam y consagra la división de Alemania, convirtiendo su zona occidental en un protectorado yanqui y en una plaza de armas para la agresión contra la URSS. El 27 de mayo ha sido firmado el acuerdo sobre el llamado "ejército europeo", que significa la reconstitución del ejército hitleriano y la utilización de la juventud alemana como carne de cañón del imperialismo. El ministro de Bonn Hallstein llama abiertamente a la agresión antisoviética, "hasta los Urales", repitiendo las fórmulas hitlerianas. El himno militarista "Alemania por encima de todo", en el que se reclama territorios de la U.R.S.S., de Polonia y de Francia, ha sido declarado himno oficial de la Alemania de Adenauer, como

## LAS FEROCIDADES DE LOS CRIMINALES DE GUERRA YANQUIS EN COREA

Los crímenes espeluznantes que los caníbales yanquis están cometiendo en Corea y en China del Norte han quedado demostrados y confirmados ante la opinión pública mundial con pruebas y testimonios irrefutables.

Dos oficiales de la aviación norteamericana, hechos prisioneros, los tenientes Kennet Enoch y John Quin han declarado que en el verano de 1951 siguieron cursos ultrasecretos sobre la guerra bacteriológica. Han expuesto con detalle los diversos métodos empleados por los criminales de guerra yanquis para lanzar y esparcir bacterias propagadoras de las enfermedades más mortíferas, en particular la peste, el cólera, el tífus, etc. Han confesado haber lanzado ellos personalmente varias bombas bacteriológicas. Estas declaraciones aportan una nueva confirmación a las acusaciones de los Gobiernos de Corea y de China, a las acusaciones de la Unión Soviética, expresadas por su delegado Malik ante la Comisión del Desarme de la O.N.U., así como del Consejo Mundial de la Paz.

Las mentirosas denegaciones de los Truman, Acheson, y de su cohorte de lacayos, como los socialistas de derecha, han quedado totalmente pulverizadas.

lo era de la de Hitler. En la línea de demarcación entre las dos zonas de Alemania, se multiplican las agresiones, los asesinatos de guardas fronteras de la Alemania Democrática y las incursiones en su territorio. Las provocaciones de guerra adquieren cada día un carácter más virulento y amenazador en la Alemania occidental.

Frente a esta criminal política de guerra y de muerte de los caníbales yanquis y de sus lacayos ingleses, franceses y alemanes nazis de Bonn, que representa un grave peligro para la paz, el pueblo alemán se levanta en potentes manifestaciones y acciones de lucha de una amplitud y combatividad como no se habían conocido en Alemania desde hace más de 20 años. Y no sólo en Alemania oriental, donde el pueblo goza de plena libertad para expresar sus sentimientos, sino en la zona occidental, donde ha habido 150.000 manifestantes en Hamburgo, 100.000 en Nuremberg, Colonia y Francfort, 60.000 en Dusseldorf... La policía fascista de Adenauer y las tropas imperialistas han disparado contra el pueblo, hiriendo a numerosos trabajadores y asesinando en Essen al joven comunista y mártir de la paz, Philipp Müller. La respuesta ha sido una nueva ola de grandiosas manifestaciones contra los ocupantes imperialistas y su agente Adenauer, por el tratado de paz, por la aceptación de las propuestas soviéticas.

A la cabeza de la lucha marcha la clase obrera alemana, que enarbola las gloriosas banderas de Carlos Liebknecht, Rosa Luxemburgo y Thaelmann. Un hecho de gran significación política es que la unidad de acción entre obreros socialistas y comunistas, e incluso entre organizaciones de base de ambos partidos, ha hecho grandes progresos en el fragor de la lucha.

Cualesquiera que sean los tratados que firmen con su pelele fascista Adenauer, los negreros yanquis asistían a un serio quebranto de sus ilusiones de utilizar al pueblo alemán como carne de cañón para la guerra contra la U.R.S.S. La población de Alemania, de ambas zonas, se ha pronunciado en favor del Tratado de paz, en favor de las propuestas soviéticas. El Gobierno de la República Democrática Alemana y el Partido Socialista Unificado han proclamado solemnemente que si Adenauer firma el acuerdo creando un ejército en Alemania occidental, la República Democrática Alemana se verá en la obligación de organizar sus fuerzas armadas para defender el territorio de la República Democrática Alemana y su trabajo de construcción pacífica, en interés de la causa de la paz.

Todos los pueblos apoyan al pueblo alemán en la gran batalla que está librando contra los planes de guerra imperialistas. Todos los hombres amantes de la paz exigen, al lado del pueblo alemán, la aprobación de las justas propuestas de la U. R. S. S. La creación de una Alemania unida, pacífica, democrática e independiente es una necesidad insoslayable para el mantenimiento y la consolidación de la paz en Europa y en el mundo.

## LAS FEROCIDADES DE LOS CRIMINALES DE GUERRA YANQUIS EN COREA

Ridgway, el general de la peste y del cólera, los Truman, Acheson, Eisenhower, etc., aparecen ante la opinión pública del mundo entero como monstruos infrahumanos con las manos tintas en la sangre de los miles de hombres, mujeres y niños que han asesinado, recurriendo a procedimientos que ni siquiera las bestias hitlerianas se atrevieron a emplear.

A la vez, nuevas pruebas, nuevos testimonios y confesiones de los propios americanos, han venido a confirmar los crímenes horrendos que los gangsters yanquis han cometido y cometen con los prisioneros coreanos y chinos. En las negociaciones de armisticio de Pan Mun Jon, los yanquis mantienen una actitud provocativa e intransigente, negándose a aceptar como una de las condiciones del armisticio, la devolución recíproca de todos los prisioneros que han sido hechos de uno y otro lado. Tal actitud de los yanquis es una violación descarada de las normas del derecho internacional. Los americanos quieren quedarse con 60.000 prisioneros alegando que éstos han hecho presuntas "declaraciones" en el sentido de que no desean volver a su país. La infamia de esta maniobra yanqui ha sido desmascarada gracias al heroísmo de los pri-

# GRANDIOSO EXITO DE EMPRESTITO SOVIETICO

El 5 de mayo, el Gobierno de la U.R.S.S. ha lanzado un empréstito de 30 mil millones de rublos, amortizable en 20 años. Tres días después, el empréstito había sido no sólo cubierto, sino sobrepasado más de 6 mil millones de rublos: los ciudadanos soviéticos habían suscrito más de mil millones de rublos, en menos de 3 días.

Este hecho es un testimonio brillante de la potencia económica de la U.R.S.S. y del elevado nivel de vida del pueblo soviético.

Las suscripciones al empréstito se desarrollaron en todo el país en medio del mayor entusiasmo. Para los obreros, campesinos e intelectuales de la U.R.S.S., suscribir al empréstito es cumplir un alto deber patriótico, porque significa contribuir a la edificación del comunismo, a la realización de las gigantescas obras stalinianas del comunismo. Al mismo tiempo, suscribir al empréstito significa contribuir al mejoramiento de sus propias condiciones de vida materiales y culturales, porque en la economía socialista, el incremento de la producción industrial y agrícola se traduce en la elevación constante del nivel de vida de todo el pueblo.

El éxito rotundo del empréstito es una prueba impresionante de la confianza y la adhesión entusiasta de todos los pueblos de la U.R.S.S. al Gobierno Soviético, Partido Bolchevique y al abanderado de la paz, camarada Stalin.

## Aumento de salarios y reducción de precios en Bulgaria

El Gobierno de la República Popular de Bulgaria ha adoptado un importante decreto en virtud del cual todos los salarios y sueldos son aumentados en un 10 por 100. Al mismo tiempo, los precios de numerosos productos alimenticios han sido rebajados en un 15 por 100. El racionamiento, que aún existía para ciertos productos, ha sido totalmente suprimido.

La moneda nacional búlgara, el "leva", ha sido revalorizada. Su valor ha sido fijado en relación con el rublo, la moneda más sólida y estable del mundo, a razón de 1,70 "levas" por 1 rublo.

Los prisioneros coreanos y chinos que en la Isla de Koje-do, hartos de sufrir torturas y malos tratos, se han sublevado contra los carceleros americanos y se han apoderado del general Dodd, que mandaba el campo. Los dos yanquis se han visto obligados a discreto tír y tratar con los prisioneros. Estos han exigido y obtenido una declaración escrita del general americano Colson en la que se confiesa que los yanquis han asesinado miles de prisioneros coreanos y chinos, que las presuntas "declaraciones" de prisioneros, de que la delegación americana quiso hacer uso en las negociaciones de Pan Mun Jon, habían sido arrancadas por la violencia.

El delegado coreano en estas negociaciones, general Nam Il, ha acusado a los yanquis con pruebas irrefutables, de haber asesinado a millares de prisioneros utilizando zándoles en ejercicios de prueba de armas bacteriológicas y atómicas.

Violando las promesas escritas que el general Colson había dado a los prisioneros de la isla de Koje-do, los caníbales yanquis han concentrado 15.000 hombres, tanques y artillería para masacrar a estos heroicos prisioneros coreanos y chinos.

En el campo de Fusan, los prisioneros han sublevado protestando contra los crímenes sin nombre y asesinatos en masa cometidos por las fieras americanas.

Todos los velos de mentiras tras los que los incendiarios de guerra yanquis esperaban poder cometer impunemente sus fechorías han quedado desgarrados. La atronadora de las masas populares del mundo entero acusa a los imperialistas yanquis de cometer los más horrendos crímenes de guerra.

El pueblo español, pese a la mordaza franquista, debe elevar su voz, cada vez con más vigor, al lado de todos los pueblos del mundo, para exigir que se ponga término a la guerra bacteriológica, a los asesinatos de prisioneros y demás crímenes de guerra que están cometiendo los imperialistas americanos. Para exigir el castigo de los criminales de guerra yanquis.